

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE DESARROLLO SOSTENIBLE

OBSERVACIÓN DE LA BERREA 2025 EN EL MONTE DE UTILIDAD PÚBLICA "NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO"

Fechas: L-V desde el 10 hasta el 26 septiembre (aproximadamente).

Horario: 18:30 en la puerta del monte, hasta media hora después de la puesta de sol, en la puerta del monte.

Punto de encuentro: entrada al monte, en el p.k. 23,700 de la CR-721 Piedrabuena-Arroba de los Montes

Acceso al punto de observación por camino de tierra (5 km) con el coche de los visitantes

Recomendable traer prismáticos y, a ser posible, todocamino o todoterreno. Actividad gratuita.

Para in orderirse escanear el siguiente código QR:



https://calendar.app.go ogle/6yDzaZKP6R35RcV



EL MONTE DE UTILIDAD PÚBLICA NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO

El monte de Utilidad Pública nº 49 del Catálogo de Utilidad Pública de Ciudad Real, denominado "Nuestra Señora del Rosario", se encuentra situado en el término municipal de Piedrabuena, en la provincia de Ciudad Real.

La superficie pública del monte es de 2.090 hectáreas.

Incluye una parte del espacio Natura 2000 denominado "Bonales de la Comarca de los Montes del Guadiana", espacios de interés como el Volcán de Valdelapedriza (Morro de Marruecos) y lugares de nidificación de algunas especies protegidas, como la cigüeña negra, el águila imperial y el buitre negro.

La entrada al monte se realiza desde el P.K. 23,7 de la carretera CR-721 que da acceso a una red de pistas y caminos forestales.

El monte de Utilidad Pública nº 49 "Nuestra Señora del Rosario" es propiedad de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

A partir del consorcio establecido en 1962 con el Patrimonio Forestal del Estado, en el monte se realizaron numerosas repoblaciones, principalmente de pino negral y, en menor medida, con pino piñonero y eucalipto.

En el monte existen aprovechamientos madereros, corcheros, cinegéticos, apícolas y micológicos.

El 66% de la superficie del monte está ocupada por formaciones arboladas densas mientras que el 34% restante se corresponde con formaciones arboladas ralas, desarboladas e inforestales.

La Berrea

La berrea es el periodo reproductor de la especie, y se conoce con este nombre por el sonido gutural que emiten incesantemente los machos adultos (a partir de 5-6 años) para atraer a las hembras y para expulsar a otros machos rivales de los mejores territorios para la alimentación. Las ciervas permanecen con las crías del año anterior campando por la dehesa en busca precisamente de eso, del mejor terreno para alimentarse. Ofrecérselo de forma segura es tarea del macho, que se hará así con su harén de hembras para reproducirse. Las pocas semanas (2-4) que dura la berrea, los machos no comen, solo braman y defienden activamente su parcela y su harén, desde el atardecer hasta el amanecer.

Extenuante y, en ocasiones, con trágico final para algunos, especialmente los más viejos (a partir de los 9-10 años de vida.

Los machos no viven más de 12-13 años en condiciones naturales mientras que las hembras rondan los 20. En el sur de España, este comportamiento territorial parece más acusado ya que, al final del verano, son menores las buenas zonas de alimentación y mayor la búsqueda de estos lugares por parte de las hembras.